





32 Páginas - 4 Cuerpos - 1 Suplemento

Bolivia, viernes 24 de abril de 2015

AÑO CXII

Nº 39.868

Bs 4.00

### Volcán Calbuco cubre de cenizas sur Chile

El Gobierno chileno mantuvo anoche el estado de excepción y de catástrofe en las comunas aledañas al volcán Calbuco, en el sur de Chile, tras las dos erupciones registradas en las últimas horas que obligaron a la evacuación de 4.433 personas.

El ministro del Interior, Rodrigo Peñailillo, precisó que se mantiene la zona de exclusión de 20 kilómetros en torno al macizo con el fin de proteger a la gente.

Una segunda erupción se registró esta madrugada, aunque durante las últimas el volcán ha perdido energía paulatinamente, señaló Sernageomin, aunque advirtió que los niveles de peligrosidad se mantienen.

El Calbuco, que se encuentra a 1.000 kilómetros al sur de Santiago y tiene 2.015 metros de altitud, sorprendió con una violenta erupción este miércoles por la tarde que provocó una enorme columna de humo, ceniza y rocas de más de 15 kilómetros de altura. (EFE)

Inf. Pág. 7, 4to. Cuerpo



EL SERVICIO DE METEOROLOGÍA SOSTIENE EN SU ÚLTIMO INFORME QUE LAS CENIZAS YA LLEGARON HASTA CURICÓ, CIUDAD SITUA-

# Dakar pasará por orillas de lago Titicaca

El rally Dakar de 2016, que partirá el 3 de enero desde Lima para atravesar Bolivia y llegar hasta la ciudad argentina de Rosario, regresa al desierto peruano y recorrerá por primera vez las orillas del lago Titicaca, se anunció ayer en Lima durante la presentación de las etapas que acogerá Perú.

Será la tercera vez que el Dakar recorrerá el territorio peruano, tras dos años sin hacerlo, y será la segunda ocasión que Lima acoja la salida de la carrera tras albergarla ya en la edición de 2013, un año después de recibir la meta en 2012, recordó el director del Dakar, Etienne Lavigne.

La tercera etapa se realizará el 5 de enero desde Nazca hasta Arequipa y, al día siguiente, los pilotos llegarán hasta el lago Titicaca, el lago navegable más alto del mundo y "la gran revelación de esta edición", según Lavigne, antes de adentrarse a territorio boliviano.

**Inf. Suplemento Deportes** 

# Comité organiza visita del papa Francisco a La Paz

• Comisión de Seguridad del Vaticano recorrió posibles lugares de la urbe paceña que el Sumo Pontífice visitaría el miércoles 8 de julio. Las rutas de El Alto y de la sede de Gobierno fueron inspeccionadas durante la media jornada.

as rutas en las ciudades de El Alto y de la sede de Gobierno fueron inspeccionadas durante la jornada de ayer por la Comisión de Seguridad del Vaticano, las que podrían ser recorridas por el papa Francisco el miércoles 8 de julio.

De acuerdo con el trabajo realizado por la Comisión de Seguridad del Vaticano, el primer punto que podría recorrer el Papa es el hangar presidencial en el aeropuerto de la ciudad de El Alto. Sin embargo, se maneja una opción adicional para el ingreso a la urbe paceña que puede ser seguir el recorrido por la Autopista La Paz-El Alto hasta la Cervecería de ahí tomar la avenida Montes, luego llegar a la Pérez Velasco, descender por la avenida Mariscal Santa Cruz y de ahí subir la Ayacucho hasta la calle Ballivián donde se encuentra la sede de la Conferencia Episcopal de Bolivia (CEB).

Para el secretario general de la

Conferencia Episcopal Boliviana, monseñor Eugenio Scarpellini, la ruta es una propuesta del país y que la misma será de evaluación de la comisión del Vaticano.

"Ellos están evaluando la propuesta para que de una vez volver a Roma (los obispos) puedan establecer una agenda final", explicó Scarpellini.

Inf. Pag. 7, 1er. cuerpo



EL PAPA FRANCISCO LLEGARÁ HASTA LA PLAZA MURILLO Y EN EL PALACIO DE GOBIERNO TENDRÁ UN ENCUENTRO CON EL PRE-SIDENTE EVO MORALES.

#### Tras cumbre agropecuaria

# Potenciarán sectores productivos

• Piden dejar sin efecto uso de transgénicos, no es necesario.

Tras la conclusión de las deliberaciones de la Cumbre Agropecuaria Sembrando Bolivia que terminó el miércoles pasado en Santa Cruz con importantes acuerdos, la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) anunció que se potenciará prácticamente todos los sectores productivos del país independientemente de su escala económica.

La ampliación de la función económica social (FES), de dos a cinco años, fue uno de los temas que satisfizo a los empresarios, además de la regularización de desmontes que se amplió por 18 meses y para pequeños productores de 5 a 20 hectáreas.

Se buscará, asimismo, facilitar el acceso a cré-

ditos especiales de acuerdo a cada sector con bajos intereses y adecuados a sus necesidades.

En alianza con el Gobierno, se promoverá la investigación y asistencia tecnica para la transferencia de conocimiento e implementación de tecnología.

A pesar de que todos los temas no han sido resueltos en su totalidad, consideramos que se han logrado avances importantes y se han trazado lineamientos que debemos continuar en adelante para lograr un mayor crecimiento de la producción agropecuaria, señaló el directivo del principal gremio cruceño.

Inf. Pág. 2, 3er. Cuerpo

EN ESTA VERSIÓN, SE PRESENTARÁN EN EL TEATRO AL AIRE LIBRE LOS ARTISTAS DIEGO RÍOS, NINEL CONDE Y LEONEL GARCÍA, EXINTEGRANTE DEL DÚO SIN BANDERA.

## Arrancó 32 Feria Internacional de Cochabamba

Con la participación de 1.426 empresas de 42 países, anoche arrancó la Feria Internacional de Cochabamba en medio de gran expectativa empresarial, la misma que se realizará en el recinto de la laguna de Alalay hasta el próximo 3 de mayo.

El presidente de la Cámara de Comercio, Aldo Vacaflores, dijo que la Rueda de Negocios se realizará el 28 y 29 de este mes con la participación de más de 300 empresas. Se espera generar un movimiento económico superior a los 54 millones de dólares.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

# Piden declarar a huellas patrimonio

El alcalde municipal de la ciudad de Sucre, Moisés Torres, anunció que ante el descubrimiento de 10.000 huellas de distintas especies de dinosaurios, en esa región, solicitará que la Unesco visite el yacimiento de Cal Orcko y lo declare patrimonio natural del mundo.

Según el alcalde, este hallazgo representa uno de los más importantes no sólo para

aquella región, sino para el mundo entero.

"Vamos a iniciar los trámites que correspondan ante la Unesco para solicitar que en este lugar sea declarado patrimonio natural a nivel mundial", manifestó Torres.

Torres también explicó que en años precedentes, el descubrimiento de las huellas paleontológicas fue paulatino y generó la necesidad de patentizar el hallazgo para aumentar el flujo turístico, pero ante el aumento de los descubrimientos se pensó en la solicitud a la Unesco.

"El hecho de que se nos manifieste que en un determinado año había 3.000 huellas para nosotros fue una gran novedad. El año 2007 había subido a más de 5.000. Este hecho fue para patentizar algo que como patrimonio natural debemos cuidar", finalizó. (ANF)



CAL ORCKO ES EL NOMBRE DEL YACIMIENTO PALEONTOLÓGICO Y ESTÁ LOCALIZADO EN LA CANTERA DE UNA FÁBRICA DE CEMENTO EN LA CIUDAD DE SUCRE. EL LUGAR TIENE LAS HUELLAS DE 294 DISTINTAS ESPECIES DE DINOSAURIOS.



